

# HOJA OFICIAL DEL LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña.

Oficinas:  
Santiago, 1  
Teléfonos:  
Redacción, 2552  
Administración, 1577

Año I. - Núm. 1

LUNES 22 DE FEBRERO DE 1937

Precio: 15 céntimos

## Gran desastre rojo en Asturias



### Graziani, víctima de un atentado

Varios desconocidos le arrajan bombas de mano

El mariscal resultó herido levemente

Roma, 21. — El mariscal Graziani, vicerey de Etiopía, fué objeto de un atentado en Addis Abeba por unos desconocidos, que lanzaron contra él varias granadas de mano. Graziani resultó herido levemente, pero el general Liota, el obispo copio y otras autoridades que estaban al lado del mariscal fueron alcanzadas por la metralla y heridas de gravedad.

La Prensa italiana publica la noticia en una forma algo confusa y por eso no se sabe si el atentado fué perpetrado por blancos o indígenas.

El criminal atentado se realizó en el momento en que el vicerey de Etiopía estaba distribuyendo regalos a los niños abisinios con motivo del nacimiento en Nápoles del hijo de los Príncipes de Piemonte. Un grupo de individuos se aprovecharon del momento en que se retiraban los asistentes a la corte para lanzar algunas bombas de mano.

Se recuerda que el mariscal Graziani no hace muchos meses realizó un viaje desde Mogadiscio, capital de la Somalia italiana, hasta Addis Abeba, habiendo recorrido dos mil quinientas millas escoltado solamente por cincuenta hombres.

No falta quien atribuya el atentado a maquinaciones extranjeras. Es posible que Italia se disponga a imitar a Alemania en algunos procedimientos por si hubiese intervenido la mano de Moscú en este asesinato frustrado.

Graziani y el general Franco están considerados como los mejores generales modernos.—R. C. B.

### Un batallón marxista copado y destruido

OTROS FUERON ANIQUILADOS

En el Sur siguen los milicianos pasándose a nuestras líneas

DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Salamanca. — Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo.

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE. — QUINTA DIVISION. — Sin novedad. SEXTA DIVISION. — Ligeros tiroteos. Se pasaron a nuestras filas diez milicianos con armamento.

OCTAVA DIVISION. — Frente de León. — Ataque en el frente de La Robla-Matallana fué rechazado, ocasionando al enemigo numerosos muertos, de los que se han recogido tres con armamento, próximos a nuestras líneas.

Frente de Asturias. — El enemigo ha llevado a cabo un ataque general en la línea de posiciones de aquel frente, siendo rechazado con cuantiosas pérdidas, aumentadas por los grandes contingentes con que pretendieron realizarlo.

Un batallón enemigo ha sido copado y destruido. Otros han sido aniquilados.

Muchos cabecillas, jefes y oficiales han caído muertos en nuestro poder.

El número de muertos y heridos de los rojos, cerca de las propias líneas, es enorme.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID. — DIVISIONES DE AVILA Y SORIA. — Sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID. — El enemigo ha intentado un nuevo y desesperado ataque en el Parque del Oeste, siendo, como siempre, rechazado, ocasionándole grandes pérdidas.

Resto de los frentes de esta División, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR. — El enemigo intentó llevar a cabo ataques en el frente de Motril y sector de Orjiva, siendo rechazado en ambas partes, cogiéndole 17 muertos y 12 prisioneros, varios fusiles-ametralladoras y fusiles de repetición.

En Sierra Nevada, en las operaciones de limpieza, también se cogieron varios muertos y prisioneros.

Se han presentado unos cuarenta soldados con armamento en distintos puntos del frente.

Salamanca, 21 de febrero de 1937.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### El paso del río Jarama visto por un periodista inglés

Cómo conquistaron una estratégica colina los valerosos jinetes nacionales

Londres, 22.—El paso del río Jarama, uno de los triunfos recientes del Ejército nacional, ha sido descrito por el corresponsal del "Daily Telegraph", testigo presencial de la lucha, en la siguiente forma:

"El puente por donde las tropas nacionales cruzaron el Jarama está situado a ocho millas al Este del sector nacional de Pinto, a medio camino entre Vaciamadrid y San Martín de la Vega. Por él pasa una vía de ferrocarril, estrecha. Al otro lado hay unos extensos olivares.

El día de la operación, antes del amanecer, la artillería nacional abrió fuego contra las trincheras rojas situadas al otro lado del río. Estas trincheras estaban defendidas por el batallón franco-belga, apoyado por la artillería roja y siete tanques rusos. El fuego de cañones y ametralladoras duró dos horas. A las ocho se dio el orden de ataque.

La infantería de Franco avanzó, pero, antes de llegar al puente, el borde oriental del mismo se desplomó. Los rojos habían colocado mal la dinamita y sólo quedó destruida una parte de fábrica. La infantería logró atravesarlo.

Al llegar al otro lado del río, en una carga a la bayoneta, los nacionales se apoderaron de la primera línea de trincheras. La artillería abrió fuego contra los tanques rusos y éstos retrocedieron, pero dos de ellos no pudieron hacerlo por haber sido alcanzados por las granadas.

Acto seguido los cañones nacionales iniciaron un espantoso bombardeo contra las posiciones rojas. Al abrigo de este fuego avanzó un Regimiento de Caballería. Los caballos resbalaban y tropezaban en los restos del puente; algunos cayeron

### Todo por España y para España

¿Un nuevo periódico? No. Una "Hoja del Lunes", que no es lo mismo. Los periodistas no gozamos prácticamente del descanso. Cierta que los lunes no sale a la luz eso que las gentes han dado en llamar un periódico y por eso los superficialistas creen de buena fe que ese hecho supone un descanso en la dura lucha del periodismo. Pero los que durante la semana toman y escriben para enterar a las gentes de lo que pasa en el mundo, tienen frecuentemente que trabajar el domingo.

El domingo es el día de los sucesos de más relieve de la semana. Los grandes actos públicos tienen su marco escogido en el día del descanso por excelencia. Y la mayoría de los hechos trascendentales de la historia contemporánea se han venido dando en domingo precisamente. Los observadores pueden apreciar en los números de los martes cuánto es la labor del periodista en un día escogido por Dios para el descanso.

Nosotros no queremos que se rompa la historia. El periódico como lo ha definido un gran periodista es "la historia universal de las últimas veinticuatro horas", la Asociación de la Prensa de La Coruña, poniéndose a tono con muchas de sus similares en España, va a imprimir continuidad en la historia sacando a la luz esta "Hoja del Lunes".

Si nuestra profesión es de sacrificio y abnegación sin límites—bien poco apreciada y estimada por mucha gente—con esta Hoja se hará patente nuestro trabajo y nuestro esfuerzo. Sin buscar estímulos, porque el periodista que siente su profesión no los necesita. Ni sustituir la labor periódica de la Prensa diaria, que tiene un marco más amplio y una finalidad más extensa. La "Hoja del Lunes" va a ser un lazo de fraternidad entre todos los que luchan en la Prensa.

A través de nuestras columnas se pondrá de relieve el espíritu de solidaridad que anima a los periodistas coruñeses. La Asociación de la Prensa es un vínculo de solidaridad perfecta, y la "Hoja del Lunes", su instrumento más real y efectivo. Todos unidos en un mismo pensar, un mismo querer y un mismo obrar.

Aquí, desde este bellísimo rincón celta y por medio de esta Hoja, queremos expresar cuanto es nuestra fe en los destinos inmortales de nuestra gloriosa Patria. Nuestro primer saludo, para nuestro ilustre paisano el Jefe del Estado y Generalísimo de nuestros Ejércitos, Excmo. Sr. D. Francisco Franco Baamonde. Dios ha querido que su clara inteligencia sea el faro de todos los buenos españoles. Y tenemos tanta fe en los destinos de España y en los de su glorioso Caudillo, que, sin titubeos y con pleno optimismo, nos entregamos moral y materialmente a su devoción, y con fidelidad absoluta a sus mandatos.

Nuestros votos, sinceros, hondos, firmes, porque España—santo nombre que fluye de nuestros labios con unción fervorosa—salga pronto de esta lucha gigantesca, remozando un Imperio, ungido en bien pocos meses con gestos de epopeya y nimbado con resplandores de gloria.

Un saludo cordial a la Prensa diaria. En estos días de descanso se funden todas las facetas del periodismo para emitir un único destello: todo por Dios, todo por España. Y con esta convicción y este honrado anhelo, se liman todas las aristas y se suavizan todas las asperezas.

A la Autoridad y al buen público en cuyo honor rompemos estas lanzas, nuestra fervorosa salutación, seguros de conquistar su generosa benevolencia. Nuestro lema ha de ser "todo por España y para España".

### No puede disimular su cobardía

Largo abandona a los suyos al oír las sirenas de alarma

Londres, 21. — Por conducto semificticio se ha conocido un hecho que pone de relieve una vez más la cobardía del presidente del "gobierno" rojo de Valencia.

Hace varios días una manifestación recorrió las calles valencianas y después se estableció ante la residencia de Largo Caballero. Este salió al balcón y dirigió la palabra a los manifestantes, que protestaban airadamente por la caída de Málaga. Les dijo que lo ocurrido debía servir de acicate y de motivo para redoblar el valor y el entusiasmo.

Cuando el "Canallero" estaba pronunciando su camélistico discurso, las sirenas empezaron a funcionar dando la señal de alarma para anunciar la visita de los aviones o de los buques de la Escuadra nacional. Largo se puso livido, interrumpió bruscamente su peroración y se apresuró a cerrar los balcones, retirándose hacia el interior.

Esta nueva prueba de cobardía del Lenin español fué objeto de muchos y sabrosos comentarios.

Restablecida la calma, Largo apareció de nuevo en el balcón y trató de justificar su conducta diciendo que no se había retirado por miedo sino que lo había hecho para dar ejemplo a los camaradas con objeto de que éstos sepan que cuando suena la señal de alarma deben dirigirse inmediatamente y ordenadamente a los refugios.

### El Gobernador Militar revista las Milicias Armadas de La Coruña

En la explanada de la Marina celebró a las doce de la mañana de ayer, la revista de las Milicias Armadas, por el general Gobernador militar de la Plaza, señor Cebrián.

A dicha hora hallábase la explanada animadísima por el gentío, que concurrió para presenciar la revista y aprovechando la bondad del día.

Formaron las milicias de Falange, la Jap, Milicia Española, Caballeros de La Coruña, ballinas de F. E. y del Hospicio y la tropa de Exploradores con las bandas de música, cornetas y tambores de cada fuerza.

Después de ser revistas aquellas, se organizó el desfile, dirigiéndose las tropas por la Avenida de la Marina y los Cantones.

El general Cebrián, con sus ayudantes, y los jefes de las Milicias, se situó en la légrima del Obelisco.

### La próxima excursión de "El Eco"

Van muy adelantados los ensayos de "La Verbena de la Paloma", por el cuadro artístico de la Polifónica "El Eco" que como es sabido, prepara para el próximo mes de Marzo una excursión por tierras portuguesas, a beneficio de la suscripción nacional.

Nuestras primeras palabras queremos dedicarlas con fervorosa unción al Caudillo, el hombre elegido por Dios para la salvación de nuestra amada Patria, puesta en trance de muerte por el sanginario y demoleedor comunismo internacional.

España ha resucitado de entre sus cenizas, como el Ave Fénix, y se reincorpora a las rutas imperiales de su glorioso destino. Martillo de herejes, una vez más salvará a la civilización cristiana. Conquistadora y colonizadora de un mundo nuevo, rectora de casi todo el orbe, la gran España no podía morir y no morirá. El simbólico León ha sacudido la modorra en que estuvo sumido durante dos siglos largos y, zarpazo a zarpazo, trozo a trozo, va reconquistando la parte del solar patrio que, políticos traidores y desalmados, vendieron a la tiranía ruso-soviética y a las fuerzas ocultas de la revolución.

La Providencia, que siempre ha velado por España, nos ha deparado en estos críticos momentos un hombre, un estratega, un Caudillo que compendia el sentir y la aspiración unánime de todos los españoles puros: la libertad de nuestra Patria.

Desde esta modesta "Hoja", que hoy por primera vez sale a luz pública, un puñado de trabajadores de la pluma, forzados a remar diariamente en la galera del periodismo, reiteran su fe y su adhesión inquebrantables al Elegido.

¡Salve, Generalísimo Franco!

### Parece que se llegó a un acuerdo para el traslado de los refugiados en la Embajada chilena

Los Miembros de una delegación investigadora polaca han sido fusilados por los rojos de Valencia

### Rosenberg no volverá a Moscú porque lo fusilarían

Ginebra, 21.—Parece que se ha llegado a un acuerdo entre el Gobierno chileno y los rojos de Valencia sobre el traslado de los refugiados en la embajada chilena de Madrid.

El convenio ha de servir de base para otros similares.

TRAGICA SUERTE DE UNA DELEGACION POLACA

Varsovia, 21.—La Prensa polaca se ocupa de la trágica suerte de una delegación investigadora que hace unos meses partió para Valencia y Madrid y de cuyos miembros se ignoraba la suerte que hayan podido correr.

Uno de los delegados, que acaba de regresar a esta capital y que pudo salir del infierno marxista, ha relatado las torturas a que fueron sometidos y asimismo dijo que algunos de sus compañeros estaban en las cárceles de Barcelona y Valencia. Otros han sido fusilados.

ROSENBERG, DESTITUIDO

Varsovia, 21.—El judío Moisés Rosenberg, embajador soviético cerca del "gobierno" rojo de Valencia, acaba de ser destituido por Moscú.

Para sustituirlo será nombrado el cónsul general soviético en Estambul (Constantinopla).

Confía el dictador moscovita que el sustituto de Rosenberg podrá intentar en Valencia una

reacción de los marxistas, españoles, así como la bolchevización de Cataluña, cosa esta última que no pudo conseguir el jorobado por tener la enemiga de los anarquistas y del POUM.

LO QUE LE ESPERA AL JOROBADO

Varsovia, 21. — La Agencia Tass informa que la destitución de Rosenberg era esperada desde hace algún tiempo en los medios políticos moscovitas, en los que se dice que Rosenberg deberá responder de grandes errores e incluso de algunos crímenes.

Según la misma Agencia, Moisés Rosenberg no volverá a Moscú donde le espera una suerte análoga a la de Radeck.

EL CONTROL EN LA FRONTERA PORTUGUESA

Londres, 21.—Portugal va a participar en el control de fronteras, pero en la forma expuesta por el Gobierno lusitano y que ha sido aceptada por las demás potencias representadas en el Comité de no intervención.

El control en la frontera hispano-portuguesa será ejercido por agentes de nacionalidad inglesa.

Esta solución fué aceptada en principio en la última reunión del Subcomité.

Los representantes franceses ya habían recibido instrucciones de París sobre la actitud que debían observar.

Queda aun por precisar la representación de este control terrestre; es decir, cómo ha de distribuirse el número de comisarios de fronteras.

El embajador de Inglaterra en Lisboa se ha encargado de organizar el referido control.

En su próxima sesión el Comité de Londres se ocupará del control naval. Hasta ahora hay dos proyectos; uno se refiere a la participación de cuatro potencias y otro a la de seis Estados. Ambos proyectos se están discutiendo a principios de esta semana.

MEDIDAS PREVENTIVAS.

Londres, 21.—Noticias procedentes de varias capitales extranjeras informan que los Gobiernos interesados, en el pacto de no intervención han dictado varias leyes y decretos prohibiendo la salida de voluntarios para España.

REGRESO DE EDEN

Londres, 21.—Mister Eden regresará mañana, lunes, a esta capital.

El martes se hará nuevamente cargo del Ministerio de Asuntos Exteriores.





